



COMMUNIQUÉ DE PRESSE POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Bilan 2024 de la Société du parc industriel et portuaire de Bécancour

LA FILIÈRE BATTERIE S'ENRACINE À BÉCANCOUR

Bécancour, le 19 décembre 2024 – La Société du parc industriel et portuaire de Bécancour (SPIPB) dresse un bilan positif de son année 2024. Une année où l'engagement constant et l'exécution de nombreux projets ont été mis de l'avant. Avec cinq projets majeurs en cours (Ultium Cam, Nemaska Lithium, EcoPro BM, Air Liquide et Matériaux avancés Mirae), la SPIPB démontre que la filière batterie prend racine tout en prévoyant poursuivre sa croissance au cours des prochaines années.

En 2024, le parc industriel continue sur sa lancée en accueillant de nouvelles entreprises qui ont choisi notre site pour leur implantation. Ces investissements témoignent non seulement des avantages offerts par l'emplacement stratégique du Parc, mais aussi des efforts continus pour créer un environnement propice à la croissance économique durable. Actuellement, environ 2500 travailleurs sont mobilisés sur les cinq chantiers actifs en lien avec la filière batterie.

En mars, la multinationale française Air Liquide a commencé la construction de son usine de séparation d'air pour desservir les usines de la filière batterie en oxygène, azote et argon. Ce projet, qui sera officiellement en production au cours de l'année 2025, créera environ 10 emplois.

Le premier ministre du Québec, François Legault, a visité en mai les installations de l'usine Ultium CAM en présence de plusieurs invités, dont le député de Nicolet-Bécancour, Donald Martel ainsi que Lucie Allard, mairesse de la Ville de Bécancour. En 2025, l'usine produira des matériaux actifs de cathode pour les batteries destinées aux véhicules électriques du constructeur automobile GM. Ce projet annoncé au printemps 2023 prévoit environ 260 emplois.

Les annonces de projets majeurs se sont poursuivies en juin avec l'arrivée d'un nouveau joueur pour la filière batterie dans le parc industriel. Matériaux avancés Mirae Canada, une entreprise de haute technologie, qui est spécialisée dans le broyage en fines particules de différents matériaux utilisés dans la fabrication de batteries. La mise en service est prévue au cours de l'année 2025 et engendrera environ 75 emplois.

Démontrant son soutien au Parc, la ministre de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie, Christine Fréchette, y a fait sa première sortie publique suivant sa nomination l'automne dernier. Elle était de passage à deux reprises quelques semaines plus tard pour annoncer un investissement de 250 M\$ dans Nemaska Lithium, puis pour confirmer les sommes investies en collaboration avec le gouvernement fédéral pour le projet Horizon Bécancour, qui vise la modernisation des installations portuaires au coût de 328 M\$.

L'année s'est terminée en grand avec le dépôt, le 6 décembre dernier, du projet de loi 87 qui permettra à la SPIPB d'investir dans l'acquisition de terrains industriels qui sont situés en dehors de son périmètre actuel et de participer au financement de certains projets d'infrastructures menés par un organisme public. Une des mesures prévues est d'inclure dans le territoire du parc industriel et portuaire de Bécancour le parc industriel LaPrade, acquis par le gouvernement en 2023.

2024 : une année de positionnement

Plusieurs actions ont été menées par la direction de la SPIPB au cours de la dernière année afin de positionner le parc industriel et portuaire et faire rayonner son développement dans la communauté. C'est ainsi que la série de balados « Bécancour, raconte-moi l'énergie d'ici » a été lancée en avril. Le lancement de l'émission de radio « Le Parc en 30 minutes » sur les ondes de VIA 90,5 en septembre se voulait un autre moyen de faire découvrir à la population ce qui se passe près de chez eux, tout en leur offrant l'occasion de poser leurs questions afin de permettre une meilleure compréhension.

L'implication au cœur de la communauté demeure un incontournable pour le président et directeur général Donald Olivier, qui a annoncé sa participation au Défi Desjardins 2025 Key West – Nicolet-Bécancour. En mai prochain, 15 cyclistes, dont M. Olivier, pédaleront 135 kilomètres par jour durant deux semaines pour appuyer des projets visant à améliorer la santé des élèves de Nicolet-Bécancour et faire la promotion de saines habitudes de vie.

Le mois de mai 2024 a aussi été l'occasion de lancer le plan directeur biophilique, qui permettra l'intensification du virage vert en favorisant la présence de la nature au sein du Parc. Des aires protégées à l'intérieur des limites du territoire seront aménagées et la piste cyclable sera déplacée. Chaque nouvelle usine sera aussi fortement invitée à faire sa part au sein de ce plan. Le but du plan est d'aménager un parc industriel, qui sera ainsi doté de milieux naturels intéressants pour les travailleurs et la population.

Finalement, le plan stratégique 2024-2027 de la Société du parc industriel et portuaire a été dévoilé en octobre dernier. Les défis des prochaines années seront grands et la croissance continuera à être très rapide. Non seulement le Parc devra s'assurer que les infrastructures répondent aux besoins industriels et portuaires mais son développement devra aussi se faire en équilibre avec les dimensions sociales et environnementales.

D'ailleurs, l'année 2025 laisse entrevoir l'arrivée d'autres projets importants qui positionneront davantage la mission de la SPIPB.

« Nous terminons une année où les chantiers des investisseurs autant que ceux de la SPIPB ont cheminé à une vitesse incroyable. La SPIPB a su démontrer que ce qui se déploie à Bécancour fait preuve d'innovation et de responsabilisation et permet de construire un avenir industriel durable où chaque projet contribue à la prospérité économique de la région. Le conseil d'administration est emballé par les projets se développant sur le territoire et nous



travaillons de concert avec les équipes de la SPIPB afin de poursuivre le développement industriel tout en suivant nos cibles du plan stratégique. Je souhaite remercier les équipes pour les réalisations de 2024 et également les entreprises pour leur confiance envers la Société et pour les bonnes relations qu'ils contribuent à bâtir. »

-Jean Poliquin, président conseil d'administration de la SPIPB

« L'année 2024 a été une année où la SPIPB a poursuivi son développement stratégique en dessinant l'avenir industriel de façon audacieuse. Nous vivons une croissance industrielle impressionnante à Bécancour et je suis fier de la façon dont nous la construisons et la réalisons en accord avec notre mission, soit de contribuer au développement économique du Québec. Nous accueillons des entreprises qui positionnent Bécancour comme le cœur de la filière batterie, et cet accomplissement est le fruit d'un travail d'équipe qui représente une valeur inestimable pour notre région. Au cours de l'année 2025, je confirme que d'autres projets importants s'inscrivent dans le cadre de la stratégie québécoise seront déployés. Pensons à Nouveau Monde Graphite et Vale, qui tous deux possèdent des projets matures. L'année qui se termine confirme définitivement que la filière batterie prend racine à Bécancour et que l'avenir est prometteur ! »

-Donald Olivier, président-directeur général de la SPIPB

À propos de la SPIPB

La Société du parc industriel et portuaire de Bécancour a pour mission de favoriser le développement économique du Québec en instaurant et en exploitant, dans un objectif d'autofinancement, un parc industriel et portuaire.

La Société est mandataire du gouvernement du Québec, et le ministère de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie est responsable de l'application de sa loi constitutive. Elle a pour objectifs de promouvoir l'établissement de nouvelles entreprises et de fournir les infrastructures nécessaires à l'implantation et à l'exploitation d'entreprises de grande envergure.

-30-

Source :

Donald Olivier

Société du parc industriel et portuaire de Bécancour
819-294-6656